
Les jardins de Gardouch

Compte rendu de l’assemblée Générale du 24/03/23

Présents : 
Harmonie Roger, présidente de l’association ; Agnès Foucher, trésorière de l’association ;
Lucie Benne, secrétaire de l’association ; Anna, Cendrine, Denis, Bénédicte, Hélène,
Dominique.
Virginie et Patrice (mairie de Gardouch)
Martine (bibliothèque de Gardouch)

Excusés : Olivier Guerra, Maire de Gardouch

Ordre du jour :

1/ Intervention de la Présidente

La présidente de l’association commence par remercier les adhérents pour leur
participation et leur implication depuis plus d’un an et adresse ses remerciements à la
municipalité et aux agents municipaux.
Elle réalise ensuite un historique des événements passés : l’inauguration, la journée sur le
vent en collaboration avec la bibliothèque de Gardouch, l’atelier conférence avec Jean Yves
botaniste au Museum. Puis, elle effectue un bilan de la 1ʳᵉ saison : l’implication, le groupe
d’échange whattsapp, les moments partagés d'entretien du jardin avec les enfants
notamment.
Elle évoque aussi les difficultés rencontrées au cours de cette première année avec les

fortes chaleurs et la sécheresse et remercie donc la mairie pour le remplissage des cuves.
Puis, elle adresse ses remerciements pour les dons de matériels (Dominique et Agnès), de
graines (Gamaliel), de plants…
La présidente rappelle que des solutions ont été trouvées pour s’approvisionner en fumier,
en terreau, en paillis, …, que l’association a collaboré avec l’association 1+1 qui a pu profiter
du jardin et qu’elle a récemment proposé de soutenir l’école dans son projet de mise en
place d’un potager.

Pour continuer, la présidente rappelle les finalités de l’association : 
Cette association a pour objet de créer et de gérer, un espace commun de jardinage, verger
et de plantations ainsi qu'un lieu de stockage sur les terrains et dans des bâtiments mis à
disposition de l'association par la commune de Gardouch. Son but est de favoriser la
biodiversité ainsi que toutes autres activités détaillées dans la charte de l'association. Cette
association se veut aussi lieu de convivialité, de partage, de respect mutuel,
d'expérimentation écologique et démocratique.

Elle propose que l’association soit avant tout un lieu de réflexion collective sur les problèmes
liés au jardin et à l’environnement (conditions climatiques, sécheresse, biodiversité, …) et
met l’accent sur les finalités d’échanges de savoir-faire, de plants, de graines, d’outils, de
partage et d’entraide (troc’services).

Elle évoque les perspectives et projets à venir : 
● mise en place d’une grainothèque
● développer les échanges et le prêt de matériel
● la gestion de l’eau
● le compostage et la fabrication du compost
● la mise en œuvre de la “rocaille” en terrasse



● A plus long terme, achat d’un broyeur pro (prêt aux adhérents)

Denis se propose pour gérer la grainothèque ainsi que le suivi du matériel de jardinage de
l’association.

D’autres idées à mettre en œuvre sont proposées : visites de jardins de particuliers ou de
jardins remarquables, de jardins partagés (les jardins de Tournefeuille)

Les représentants de la mairie évoquent leur partenariat avec « haute Garonne
environnement » qui met à disposition de nombreux outils pédagogiques notamment sur
l’eau et la gestion des déchets, peut-être qu’une exposition extérieure pourrait être organisée
sur ces thèmes aux jardins de Gardouch en priorité sur le compost en prévision de
l’obligation pour tous les particuliers de traiter leurs déchets biodégradables à partir du
1er janvier 2024.
Une réflexion est proposée sur l’organisation d’une formation sur le compost et sur la mise
en place d’un compost accessible aux « voisins » du jardin.

La mairie propose aussi un travail en partenariat avec l’association « les jardins de
Gardouch » au cimetière de Gardouch projet suivi par Dominique.

2/ Budget

La trésorière de l’association effectue un bilan financier de l’année passée, elle réalise une
estimation des contributions en nature et décrit les prévisions financières pour l’année
suivante (cf annexe).

Elle évoque ensuite la demande de subvention déjà réalisée à la mairie et la possibilité d’un
partenariat avec une association de Seysses qui pourrait effectuer une avance de trésorerie
de 1000 euros à notre association.

3/ Conseil d’Administration

La secrétaire de l’association évoque sa volonté de démissionner de son poste de secrétaire.
Sa démission est acceptée.

4/ Propositions d’évènements à venir

3 évènements : 
● Une conférence atelier avec un maraîcher suivi d’un moment convivial et d’un atelier

de fabrication d’oyas les 15 et 16 avril, une « bourse aux plants » pourrait aussi y être
organisée.
Martine évoque la possibilité de rattacher cet évènement à une journée prévue par la
bibliothèque de Gardouch : une balade ornithologique.

● Pour la journée nationale « les rendez-vous aux jardins » le 1er weekend de juin sur
le thème des musiques du jardin.
Il est proposé d’organiser des ateliers de découvertes des chants des oiseaux en
collaboration avec Céline et Eline de l’association 1+1. Cet événement pourrait
également être rattaché à un projet de la bibliothèque de Gardouch qui prévoit
l’intervention d’un astrophysicien pour observer les étoiles accompagné d’un
musicien argentin. Il est demandé à la mairie d’étudier la possibilité d’éteindre
l’éclairage public aux alentours des jardins de Gardouch pour y observer les étoiles.
Un repas partagé pourrait aussi être organisé à cette occasion.

● Un évènement à l’automne : La bibliothèque de Gardouch envisageait d’organiser
l’installation de jeux en bois pour un évènement en automne, à relier peut-être avec
un évènement au jardin de Gardouch.



ANNEXE




